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答弁者 

令和 ２年１１月１８日 

午後 ８時３８分 
受 

付 

No.２３ 

市長・教育長等 

質問項目 

一 般 質 問 通 告 書 

下記の件について、質問いたしたく通告いたします。 

多摩市議会議長 藤原 マサノリ 殿 

 １ 多摩市の文化振興とパルテノン多摩について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年１１月１８日 
多摩市議会議員 岩永 ひさか 
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項 目 別 質 問 内 容 

１ 多摩市の文化振興とパルテノン多摩について 

 

  先日、キースヘリングの絵がパルテノン多摩の工事囲いに掲示されまし

た。再開館後も、文化と市民をつないでいく運営姿勢をもって、パルテノン

多摩が地域の皆さんに帰ってくるというメッセージを伝えるための装飾だと

理解しています。装い新たとなるパルテノン多摩に市民の期待はどのように

高まっていくのでしょうか。また、高められていくのでしょうか。 

この壁画には「文化芸術を通して、みんなが喜び、つながり、街の魅力を

想像する場所へ」という一文も添えられています。文化芸術を通してみんな

が喜び、つながるということを私たちはどのように実現しようとしている

か、その道筋はどのように描かれているのでしょうか。単に、パルテノン多

摩の大規模改修をすれば良いという話しではないことは共通の認識として持

てるのだと思います。私たちは今、大規模改修をしたパルテノン多摩と最も

重要なその運営の在り方にどのような展望を描き、具体的に取り組もうとし

ているでしょうか。 

そもそも、パルテノン多摩の大規模改修にあたり、市議会では平成２８年

度予算の議決の際に附帯決議を全会一致で可決しています。これは「少子

化・高齢化時代を見据えて将来世代に過度な負債を残さないという財政上の

見地」を重視すべきだという立場によるものであり、多摩センター地域全体

の更なる活性化につながるよう工夫も求めています。その視点は大規模改修

の時だけに問われることではなく、その後に継続する施設づくり、言ってみ

れば施設運営にもつながっていく重要な視点であると考えています。 

大規模改修に向けた基本計画から具体的な実施設計に至るまでの間、専門

家の力を借り、市民も交えながら、協議の場を重ねてきました。そして、「管

理運営計画」も策定されましたが、それを踏まえ、具体的な取り組みを進め

ていくために行政、指定管理者はどのような役割分担で取り組んでいくので

しょうか。 

少なくとも３０年間は存続することが前提で実施するパルテノン多摩の大

規模改修工事です。そのための責任を私たちがどのように果たしていけるの

か、あるいは果たそうとするのか、現状共有をするため、以下質問いたしま

す。 

 

 （１）文化条例制定も視野に入れた多摩市文化芸術方針について   

①検討のスケジュールと検討委員会メンバーの選定の仕方について 

②初回の会合（１０月３０日）で協議された内容について 

③文化芸術方針ではなく、条例を制定することの意義について 

④多摩市として方針や条例に盛り込んでおくべきと考えている内容について  
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項 目 別 質 問 内 容 

（２）パルテノン多摩の今後の運営について   

①多摩市文化振興財団がパートナー企業を選定し、共同体を組織した理由と

そこに見込める効果について 

②休館中を含む当面の間、公募によらず指定管理者に選定した理由について 

③改めて、これまで３０年間、パルテノン多摩と運営を担ってきた多摩市文

化振興財団に対する市の評価と、今後を見据えた期待、また、休館中に期待

していることについて 

④上記に基づいて、休館中に業務委託している内容について 

⑤新型コロナウイルス禍で休館しているとはいえ、今後も求められるパルテ

ノン多摩の感染症対策について 

⑥公民館とパルテノン多摩はどのように違うのかについて 

 

 

 

 

 

 

 

資料要求欄（資料要求がある場合は、以下に記入してください。） 

①指定管理者の選定にかかる公募要領 

②指定管理者の選定を審査する過程（指名選定委員会）の協議の経過がわか

る議事録 

③業務委託契約の仕様書、何を行う委託をしているかわかるもの、積算金額

もわかるもの 業務に対する対価はどのように支払うことになっているか、

その成果をどのように評価しているのか 

④多摩市立複合文化施設等リニューアル準備およびリニューアル後の管理運

営共同事業の民間パートナー募集にかかる公募プロポーザル選定委員会審査

結果報告書に関連し、選定された Bグループの提案書と評価項目に沿った配

点が記録されている資料 

⑤３０年間、パルテノン多摩にかけてきたコストの総額（人件費、それ以外

を別にして） 

⑥アテナ会員について ３０年間の会員の推移について 

⑦共同企業体内での契約内容がわかるもの（それぞれの契約内容と金額もわ

かるもの…業務委託料を共同企業内ではどのように配分しているか知りた

い、算定根拠についても示してほしい） 
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答弁者 

一 般 質 問 通 告 書 
 
 
下記の件について、質問いたしたく通告いたします。 
 
 
２０２０年１１月１８日 

多摩市議会議員 橋本 由美子  

       
 
多摩市議会議長 藤原 マサノリ 殿 

 
 
質問項目

 １ コロナ禍での子どもたちのくらしと健康を守るために 

 ２ 非核平和都市宣言をもつ街の市長として具体的な行動を 

  

市長・教育長等 

令和２年１１月１８日 

午後１１時９分 
受 

付 

 
No.２４ 
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項 目 別 質 問 内 容 
 

１．コロナ禍での子どもたちのくらしと健康を守るために 

 

 「あの日から子どもたちを取りまく環境が大きく変わった」という言葉

を耳にすることがあります。あの日というのは多摩市の子どもたちの多く

にとっては、３月２日です。「長い休みが突然やってきた」「休みだけど

外で自由に遊んではいけない」「コロナウイルスってなんだ」・・・先生

も親も「新しい病気がはやって、それにかかるとたいへんだから、学校が

休みになったり、お父さんやお母さんも家で仕事をすることもあるとか、

いろいろ話してくれたけどよくわからなかった」と言います。短い夏休

み、観客のいない運動会、移動教室がなくなったことも、説明はしてくれ

るけど「よくわからない」「つまらないなと思ったけれど、先生が言うか

らしかたない」としぶしぶの同意で日々を過ごしている、それが多くの子

どもたちの実態のようです。もちろん、大人たちも初めての経験で、先が

見えない日々です。そんななかでも、子どもたちは心身ともに成長し続け

ています。 

 新たな新型コロナウイルス感染症の拡大の兆候が見えるなかで、「いろ

んなことがあって、まだどうなっていくかわからないところもあるけれ

ど、君たち一人ひとりのことをいつも大切にしているよ」という発信を重

ね、子どもたちのくらしや健康を守ることが、私たちに課せられた役割で

はないでしょうか。こうした立場で以下質問いたします。 

 

 （１）公立小中学校では様々な行事の変更がおこなわれました。多摩市教

育委員会としての基本的な方針をお聞かせください。また、移動教室や

就学旅行は中止し、それに代わる日帰りの行事が考えられているようで

すが、子どもたちや保護者にはどのように説明をしているのでしょう

か。 

(２) 子どもたちの健康状況を把握することのできる「健康診断」が本来 

おこなわれる時期に実施されず、秋以降におこなわれています。内科、

眼科、歯科、耳鼻科等の健診実施状況と予防指導などの実態を伺いま

す。 

 (３) 一斉休校時、準要保護家庭への食材配布などがおこなわれました。

ひとり親家庭への給付金支給事業は子育て支援課がおこなっています

が、子どもの貧困に対する食の確保を考えた時、十分とは言えない状況

があります。今後市としてどのような対策を展開しようとしているのか

伺います。 
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項 目 別 質 問 内 容 
 

 (４）９月議会において「子ども未来応援支給事業」が予算化 

  されました。現在の進展状況、実際の支給時期等をお聞きし 

  ます。 

 (５) GIGAスクール推進時における電磁波に弱い子どもの発見 

  と対応について伺います。 

 (６) 日本共産党多摩市議団は、9月議会においても少人数学級実現につい

ての具体的な提案を行いました。おとな社会では人と人との空間を保持

することが求められているのに、子どもたちには実施の見通しも示せな

いというのでは、言っていることとやってることが違うと言われてもし

かたありません。市としてはまず３５人学級の拡充を求めているという

答弁がありましたが、実施に向けた動きを伺います。 

 

２．非核平和都市宣言をもつ街の市長として具体的な行動を 

  

 １０月２２日、中米のホンジュラスが「核兵器禁止条約」の批准書を国連

に寄託し、５０カ国の批准により、９０日後の１月２２日の発効が確定しま

した。アントニオ・グテーレス国連事務総長も「条約を批准した各国政府を

讃えるとともに、条約の交渉と批准の促進に大きな役割を果たした市民社会

の活動に敬意を表します。条約発効は、この条約をつよく求めてきた多くの

被爆者や核実験の被害者に捧げられるものです」と語っています。当日広島

や長崎の被爆者の多くが「生きていてよかった」と喜びを表すとともに、

「日本政府も批准してほしい。核兵器廃絶の先頭に立ち、世界をリードする

のが被爆国の政府の使命だと思います」とも語っていました。 

 阿部市長の思いのこもった非核平和都市宣言には「私たちは、人と人との

絆を大切にし、原子力に代わる、人と環境に優しいエネルギーを大事にして

いきます。そして、戦争がなく、放射能被害のない平和な世界に向けて、み

んなが笑顔で、多様ないのちがにぎわうまちを、多摩市から実現していきま

す。 

 現在、そして未来の子どもたちに戦争の悲劇と平和の大切さを伝え、他の都

市とともに世界の人々と手をたずさえて、全ての核兵器の廃絶と平和な社会を

求めるために、ここに多摩市が非核平和都市であることを宣言します。」と書

かれています。前段には「福島第一原子力発電所事故に、私たちは多くの

ことを学びました。」とも書かれています。この立場に立って以下につ

いてお答えいただきたいと思います。  
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項 目 別 質 問 内 容 
 (１ )  東日本大震災で大きな被害を受けた女川原発が再稼働され 
  ようとしています。このようになし崩し的に海岸線にあり危険 
  だと言われる原発の再稼働が進むことについてどうお考えです   
  か。 
 (２) 市長は日本政府に対して、「核兵器禁止条約」について批准 
  すべきという意思表示をおこなうべきではないでしょうか。考 
  えを伺います。 

 

資料要求欄（資料要求がある場合は、以下に記入してください。） 
① 市内小中学校における視力検査の結果、１．０以上、０．７～０．９、 

  ０．３～０．６、０．２以下の実数と割合 ２０１９年度実施結果 

② 歯科の健診で「受診の必要性あり」と判断された児童・生徒の実態。 

受診後に「受診結果票」を提出した児童・生徒の状況。 

③ 子ども未来応援支給事業の実施スケジュール。また、児童・生徒・保護 

  者へ添付する案内文。 
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答弁者 

令和２年１１月１９日 

午前１０時０２分 
受 

付 

No.２５ 

市長・教育長等 

質問項目 

一 般 質 問 通 告 書 

下記の件について、質問いたしたく通告いたします。 

多摩市議会議長 藤原 マサノリ 殿 

 １ ウィズコロナを踏まえた計画・政策の在り方等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年１１月１９日 
多摩市議会議員 大野 まさき 

80



 2 / 3 枚 
 

 

項 目 別 質 問 内 容 

１ ウィズコロナを踏まえた計画・政策の在り方等について 

（１）宝野公園等の今後について 

3 月議会の一般質問で質問予定だった「宝野公園の今後について」改め 

て取り上げたい。宝野公園を、人工芝、夜間照明施設、防球ネットフェン 

ス、クラブハウス、駐車場などを設置した施設にしたいとする「宝野公園 

球技場整備計画案」が、NPO 法人サッカー協会から市側に提案されていた 

が、周辺地域からの異論が強く、計画実施については見送られたと聞いた。 

またコロナ禍にある中、今後の他の計画等について同公園の今後の在り 

方についてどの様に市側に認識されているのかも気になる。 

そのため、状況と課題について整理したいため、以下、伺いたい。 

① 上記の経緯と現状について確認したい。 

② 今後の同公園の在り方や再整備予定について伺いたい。公園施設長寿命 

化計画、体育施設個別施設計画等、何が今後上記計画以外に予定され、市 

側が同公園の将来についてどの様に考えているのか。 

③ ②の内容に含まれる諸計画の進行、それらの上位計画である「多摩市公 

共施設等総合管理計画」自体のコロナによる影響はどうなのか。 

 

（２）障がい者差別解消の合理的配慮の具体的な実践等について 

①  今年度の第２回多摩市医療的ケア児（者）連携推進協議会では、災害 

時の障がい者の避難についての協議が行われた。実際に昨年の台風 19 号 

の際に福祉避難所として、災害弱者の受け入れや地域の避難所しての対応 

も行った都立多摩桜の丘学園の経験について、協議会メンバーでもある同 

校の先生からの説明もあった。 

コロナ禍で複合災害の視点から、自宅避難の必要性が説かれることが増 

えた一方、ケアが必要な立場から障がい者等の災害弱者こそが避難所を使 

うことを前提に、福祉避難所の対応についての取り組みを進めることが必 

要でないかと考える。 

 障がい者等の当事者が避難所となり得る多摩桜の丘学園に、同校関係者 

だけでなく市内に住む障がい当事者が災害時に駆けつける避難場所として 

の側面から、見学したり、実際に訓練を行ってみること、その上で課題や 

要望をどう対応するのかを検討する機会を設けていくことを私も以前から 

質問等の機会に求めてきているが、改めてそうした機会の創出を求めたい。 

方針を伺いたい。 

  ②  障がい者用駐車場がお店や建物の２階等にある場合、折角そのためのス

ペースを２階に設けていたとしても、電動車椅子を利用する方が乗るハン

ディキャブの車高が高いため、高さ制限で入庫できない例が市内であった
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項 目 別 質 問 内 容 

と障がい者当事者から聞いた。このお店のケースの場合、店側に事情を説

明したら、別の搬入口近くのスペースに停めて乗降できる様にはなったと

のことだが、実際に声が上がる前にそうした配慮が本来ならば当初からな

される様、啓発の必要性を感じる。 

 合理的配慮を進める啓発についての活動は、現状はどうなっているのか。 

コロナ禍での影響もあろうかと思われるが、今後どの様に啓発を展開して 

いこうと考えているか。 

 

（３）生活保護受給者への無料低額宿泊所への誘導について 

   多摩市の生活保護受給者が利用することがあるという無料低額宿泊所を 

実際に見学させていただいた。その施設の場合は個室のみで、本市として 

も利用者を配慮することを前提にしているため、悪い環境の宿泊所を運営 

をしている様な貧困ビジネス事業者へ丸投げをすることはしていないと説 

明を受けた。しかし、実際に見学させていただいた施設では、食堂での食 

事や入浴に際しての時間の制限、門限の設定はなされていた。 

アパート探しを市がサポートして初めから行う例はこれまでにあるのか。 

また、無料低額宿泊所自体が嫌で保護受給を諦めてしまう例を最近の状況 

の傾向としてよく聞くが、本市における実態はどうなのか、伺いたい。 

 

 

 

 

資料要求欄（資料要求がある場合は、以下に記入してください。） 

①生活保護受給者数の推移（今年の直近までの月別の数） 

②生活保護受給者の無料低額宿泊所入居者数とアパート在住者数 
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答弁者 

一 般 質 問 通 告 書 
 
 
下記の件について、質問いたしたく通告いたします。 
 
 
令和２年１１月１９日 

多摩市議会議員 岩崎 みなこ  

       
 
多摩市議会議長 藤原 マサノリ 殿 

 
 
質問項目

 １ 全ての施策をジェンダーフリーの視点で 

  ～女性らしさ・男性らしさの社会から 

自分らしさが尊重される社会へ 

  

  

 

  

市長・教育長等 

令和 ２年１１月１９日 

午前 ０時４１分 
受 

付 

 
No.２６ 
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項 目 別 質 問 内 容 

 
ジェンダーとは、世の中の役割を女性らしさ、男性らしさに分けた、社会的・

文化的に作られた性別です。私が子どもの頃、ランドセルの色など明らかに「ら

しさ」の典型で、女の子は赤、男の子は黒でした。 
このように「色などのように、明確な根拠がないにもかかわらず男女間で決

めた枠組、或いは、能力や適正に男女の違いがあると考える思い込みや偏見」

が今もあり、そこから自由になろうという主張を意味するジェンダーフリーと

言う言葉があります。 
それがＳＤＧｓの目標の５番目に掲げる「ジェンダー平等を実現しよう、全

ての女性と女児のエンパワーメントをはかる」なのだと思います。 
 
日本は、２０１９年、世界経済フォーラムによるジェンダーギャップ指数で、

前年の１１０位から１５３か国中１２１位と順位を下げたと発表がありまし

た。その大きな要因は、政治分野です。列国議会同盟（IPU）報告書によると

女性の衆議院議員が１０．２％で１９３か国中１６５位です。２０２１年、ア

メリカ合衆国ではカマラ・ハリスさんが初の女性副大統領就任が決まっていま

す。日本は、いつ、誕生するのでしょうか？ 
 
今、日本は、政策決定の場に女性の声は、反映される状況にないのです。 
２０１８年には「政治分野における男女共同参画の推進に関する法律」が制

定されましたが、努力義務なので統一地方選挙でも、女性議員は少し増えた程

度です。また同年、医大での合格選考では、女性の受験生に対し慣習化した、

とんでもない不平等も発覚しました。 
 
さて、多摩市の市議会議員の定数は２６人です。男女１３人ずつなら半数で

すが、今の女性議員は９人ですから半数にはなっていません。 
しかし、会話の中で、つい「多摩市は女性議員が多いです。」と言ってしま

うことはないでしょうか？「どこかの自治体よりは多い」なら事実かもしれま

せんが、「多い」は、事実ではないのです。 
実際、子どもたちが、それを聞くと、女性議員というのは、過半数でなくて

も３分の１いれば多いのだと思ってしまうかもしれません。本当に多いのは男

性議員です。 
 
又、２０１９年度の東京大学の入学式で、女性学のパイオニアである社会学

者の上野千鶴子名誉教授は祝辞の中で、「女性学を生んだのはフェミニズムと

いう女性運動ですがフェミニズムは女も男のように振る舞いたいとか、弱者が

強者になりたいという思想ではありません。弱者が弱者のまま尊重されること

を求める思想です。」とおっしゃっています。とりわけ、ジェンダー問題が、

ハラスメント、人権問題であることを考えると、意識、無意識に関係なく、次

世代の社会を変えるために言葉はとても重要です。 
子どもの「供」を、漢字ではなくひらがなにしているのも、子どもは、お供

する存在ではないからです。 
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ドメスティック・ヴァイオレンス、ＤＶは夫婦間の大きな人権侵害ですが、

DV 状況になくとも、例えば、子どもの前で妻が夫のことを、主人と呼ぶ人が

いると、主人とはご主人様と繋がる言葉ですから、主に対する従、つまり、妻

と夫の間に上下関係があると認識させてしまう可能性があります。当然、夫婦

はパートナーなのですから互いを尊重することを意味する言葉を使うべきで

しょう。 
又、子育て中のおとながこのようなことを、口にしていることはないでしょ

うか？ 
 
男の子に 
「男なのだから泣くんじゃない。」「めそめそしてるのは男らしくない」 
 
女の子に 
「女の子なのにみっともない」「女の子なのだからお行儀よくして頂戴。」 
と。 
 
泣くのを止めるために、わざわざ枕言葉に男の子だからと言う必要はなく

「泣くのは辞めなさい」と言えばよいのですし、行儀よくした方がいいのは男・

女関係なく、人として必要なので、「お母さんは、あなたに行儀よくして欲し

い。」と伝えればよいはずです。 
 
同時に、こんなことを感じる人がいたらどうでしょう。 
デートの支払いは男であるべき。ならば、男なのに、ご馳走するお金がなか

ったら、男として恥ずかしい。だから、付き合えない。自分は結婚して大丈夫

か？男なのに家族を養えない。又、男性は弱音をはけない。 
そんな縛りがあると、リストラされたとしても男だから、家族になかなか相

談出来ない。男らしさの枠のせいで、枠にはまらない自分にコンプレックスを

持ってしまう。 
又は、ジェンダーの枠にはまらない我が子を虐待したり、思い込みの女らし

さになっていないパートナーに対しＤＶをすることは考えられないでしょう

か？ 
 
東京・生活者ネットワークは、セクシャル・ハラスメント、性暴力、ドメス

ティック・バイオレンスなど、社会問題となっている女性への暴力を根絶する

ために、自治体で出来ることを浮き彫りにし政策として提言するため、調査・

研究をしました。 
今や、性は多様であることは周知されてきました。 
多摩市も２０１３年「女と男の平等参画を推進する条例」において、性自認、

性的指向についても言及しています。 
その一方で、今回は、敢えて、SDGs が女性と女児のエンパワーメントをは

かると掲げているように、まだまだ女性への差別、暴力、コロナ禍での生きに

くさ等は存在しています 
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そのことを踏まえ、以下、お聞きします。 
 
 

（１）多摩市は、職員採用に際し男性、女性、分けて採用するのでしょうか？ 
 

（２）市長や副市長の秘書は、男性、女性双方いると思います。コロナ禍ではお

客様にお茶など出すことはないかもしれませんが、コロナ禍前、男性職員

もお茶出しなどされていたのでしょうか？ 
 

（３）多摩市の管理職は副市長、政策監以外、女性の部長は、今はゼロですが、

課長は何％なのでしょうか？都議会生活者ネットワークでは２０２０年

度「東京都予算編成に関する提案書」で管理職への女性登用を３０%目標

としました。多摩市長は、人事において女性の割合について目標はあるの

でしょうか 
 

（４）都立高校で入試の多くが男女別々に定員を決めて行っていますが、その

ことについてどう認識していていますか？ 
 

（５）多摩市は、条例や計画で「女と男がともに生きる」と敢えて先に女性とし

たと、以前、早稲田大学名誉教授、朝倉むつ子先生がお話されたことがあ

りました。多摩市立小中学校での混合名簿は校長判断とされ、男女別々の

方が災害時など機能的と聞いています。それでは、点呼など男子、女子ど

ちらが先なのでしょうか？ 
 

（６）家庭で料理する人は男性より女性が多いと聞きますが、プロの料理人は

男性も多いことを思うと、料理の適性が女性であるということはないと

思われます。となると、家庭の中では何故、料理を女性が担うことが多い

のかの、ご見解を伺います。 
 

（７）このコロナ禍、家事、育児における負担はリモートワークにおいて妻の方

が増えたと聞きます。実態の認識と、もしそうであれば何故なのかをお聞

きします。 
 

（８）高齢者介護を長らく、娘や嫁が担ってきたことは様々な機関の調査でも

明らかです。在宅高齢者は嫁より娘の方に介護を望む人が多いと聞きま

す。しかし、どちらも女性です。介護保険制度が２０００年に始まり介護

の社会化が叫ばれ２０年経ちますが、家族の中の女性負担に限らず、介護

職に女性が多いのは何故なのでしょうか？ 
 

（９）最後にお聞きしますが、若い女の子は、かわいく、なんとなくおとなしい

方が女性らしい。女が政治に関心を持ったり、前に出てリーダーシップを

とるのは女の子がやるものではないとして、親や恋人や家族に敬遠され

たり、そのもっと以前の子ども期に、その芽が摘まれることはないでしょ

86



 5 / 5 枚 
 

 

 

項 目 別 質 問 内 容 

うか？ 
このような認識をおとなや保護者が、育児、子育て期に持っているとし

たら、社会の損失、ジェンダーギャップ指数向上はもとよりジェンダーフ

リーでない、「個人にとって生きにくい」社会ではないでしょうか？生ま

れた時から男性社会の都合による、らしさの刷り込みを次世代へと連鎖

させないため、言葉かけなど、様々な改革が必要でしょう。 
又、性暴力では、２０１７年度、内閣府の「男女間における暴力に関す

る調査」によれば、無理やり性交等され相談した割合は３９%に過ぎない

のです。我慢、忍耐、物静か、控えめ、おとなしさの美徳、しばりを前提

とした、私たちのこのような社会に対し、多摩市としてすぐにでも出来る

ことを教えて下さい。 
多摩市は条例に基づきこれからの１０年間に向けて、今、まさに、「第

４次多摩市女と男がともに生きる行動計画」を策定中と思います。今回の

策定にあたり、所管としては、この計画で、何を重視し、庁内の体制をど

のように強化し、社会をどう変えようとしているのかを伺います。 
 
 
 
 

資料要求欄（資料要求がある場合は、以下に記入してください。） 

① 防災婦人団のある自治会の地域、人数、その役割 

② 過去３年、市長、副市長を含め２６市の管理職の女性の割合 
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